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MEMÓRIA DE REUNIÃO 

Pró-Reitoria de Planejamento e Desenvolvimento Institucional - PROPLAN 

 

REUNIÃO Nº. 7ª RODADA 2ª REUNIÃO – GRUPO DE 

TRABALHO 1 
  

 DATA: 13/06/2023                HORA INÍCIO: 14:45 

                                                    HORA TÉRMINO: 18:00 

ASSUNTO: POLÍTICAS INSTITUCIONAIS (FECHAMENTO DOS TEXTOS) 
 

LOCAL DA REUNIÃO: SALA DO CONSUN 

PRESENTES: (CONFORME LISTA DE PRESENTES EM ANEXO) 
 
 

PRESIDIDA POR: 
▪ PROF. CAUAN FERREIRA ARAÚJO – PRESIDENTE DA 

COMISSÃO 
ELABORADA POR: Milton Renato da Silva Melo EMITIDA EM: 13/06/2023 
  

1. Abertura:  

1.1.  Aos 13 dias do mês de junho de 2023, às 14 horas e 42 minutos, reuniram-se na sala do 

Consun, os membros do Grupo de Trabalho 1, conforme convocação via e-mail. 

 

2. Início das proposições, informações pertinentes à pauta e discussões:  

2.1. Prof. Cauan fez a abertura da reunião oportunizando a leitura dos textos relacionados à 

EaD-Ufopa elaborados pelos membros do GT1. Na sequência a Diretora de Ensino 

Jessica Lopes fez a leitura da primeira parte do texto. 

2.2. Prof. Cauan deu sequência na leitura do texto referente a estrutura organizacional 

relacionada à EaD. Falou também um pouco da expectativa da matriz orçamentária para 

o custeio da EaD na Ufopa. 

2.3. Na sequência a Diretora do Campus de Alenquer, Professora Jorgiene indaga como seria 

custeada a EaD na Ufopa, após sua aprovação, uma vez que não tem orçamento. Em 

resposta, o Professor Cauan informou que inicialmente esse custeio dependerá da 

captação de recursos, mas que após a institucionalização da EaD poderá ser custeado 

com orçamento próprio. 

2.4. Continuando o texto sobre a EaD-Ufopa, o Superintendente de Infraestrutura, servidor 

Vitor Viana, fez a leitura do texto acerca dos Ambientes Físicos e Lógicos para o 

Suporte da Ead-Ufopa.    

2.5. Professor Cauan ressaltou que não há necessidade de tratar alguns espaços como 

exclusivos e que devemos primar pela disponibilidade de espaços, de modo a evitar a 

ociosidade desses ambientes. 

2.6. A Professora Jorgiene pediu à Professora Carla para que fosse apresentado um vídeo 

mostrando o quão é dificultoso o acesso ao Campus de Alenquer, principalmente em 

dias de chuva. Na sequência a Professora Jorgiene relatou sua experiência na EaD, no 

Instituto Federal de Ciência e Tecnologia do Pará - IFPA, e destacou que no Ifpa não era 

nada gravado, pois havia exigência de estar online disponível aos alunos. 

2.7. O Professor Celson destacou que o lócus de produção na EaD não é o mesmo lócus de 

oferta, e que dessa forma é totalmente possível desenvolver a EaD, e que não podemos 

nos limitar, principalmente havendo recursos. Ressaltou também a necessidade de uma 

equipe de suporte proporcional ao quantitativo de alunos que queremos atender e a 

necessidade de capacitação dos docentes e equipe de apoio é contínua. 

2.8. O Diretor do Instituto de Engenharia e Geociências-IEG, Professor Lincol ressaltou que 

o texto referente à EaD pode ser mais abstrato, de modo que possa ser mais flexível e 

assim ampliar o atendimento da Ead-Ufopa. 

2.9. O servidor Wellington Gabler ressaltou que sempre que se fala em EaD se entende que 

há necessidade de maior investimento na área de T.I, e afirma que é importante verificar 

a possibilidade e viabilidade de se utilizar o serviço de “Nuvem” para expansão do 

Datacenter da Ufopa considerando os elevados custos de se manter uma estrutura on-

premisse e que é uma tendência nas instituições. 

2.10. O Pró-reitor de Gestão Estudantil, Professor Luamin, ressaltou a necessidade de se 

discutir melhor a situação de infraestrutura da Ufopa para a oferta de cursos EaD.   

2.11. Professor Cauan reconhece a importância da fala do Professor Luamin. 



Documento nº: 7ª Rodada  – 2º 
tunturnoturno Revisão/Data: 16/05/2023 

Aprovado por: Carla Paxiuba 
Página: 2 de 2 

 

MEMÓRIA DE REUNIÃO 

Pró-Reitoria de Planejamento e Desenvolvimento Institucional - PROPLAN 

2.12. Na sequência, o Professor Luamin leu o texto relativo ao acompanhamento pedagógico e 

assistência aos cursos da EaD. 

2.13. A Diretora de Ensino, servidora Jéssica Lopes indaga quanto a possibilidade do uso de 

recursos do Pnaes com alunos do EaD, e se isso não deveria constar no PDI? 

2.14. Continuando com o texto da EaD o Professor Cauan leu o ponto que trata do Elemento 

básico sobre a creditação da extensão na EaD. Professores Lincon e Celson destacaram 

ajustes no texto referente a Extensão Tecnológica e afirmam que o mesmo não pode ter 

um sentido restritivo e sim mais amplo, promovendo melhor às ações de extensão. 

2.15. Na sequência, o Professor Cauan leu os resultados chaves inerentes à EaD-Ufopa. 

Ressaltou ainda que uma matéria constar no PDI não anula nenhuma norma 

institucional, e que estar presente no PDI representa uma intenção da instituição. 

2.16. Continuando, o Professor Cauan agradeceu a presença de todos os membros do GT1 e 

informa que os textos sob a responsabilidade do referido Grupo de Trabalho foram 

finalizados e que agora apenas passarão por ajustes.  

2.17. Na sequência o Professor Cauan informa sobre os próximos trabalhos a serem 

executados pela Comissão Geral e encerrou a reunião.          

 

3. Deliberações: 

3.1 Não houve deliberações. 

4. Encaminhamentos finais:  

4.1. Não houve encaminhamentos. 

 


